

Cuenta Pública: aumentó en un 30% exámenes de mamografías y en un 80% traslados SAMU

EN UN AÑO. El Servicio de Salud detalló avances y retrocesos de la gestión de la red asistencial en los diferentes centros hospitalarios de la Región de Atacama.

Rodrigo Silva Illanes
 cronica@diarioatacama.cl

Con una Sala de Cámara de Copiapó repleta, el Servicio de Salud Atacama (SSA) dio a conocer ayer la Cuenta Pública 2024 con los principales avances y ejes programáticos para este año.

El director regional del SSA, Bernardo Villablanca, señaló que “esta cuenta tuvo el componente de visibilizar que hubo más de 1.220.000 acciones de salud en la Atención primaria. También demuestra el enorme trabajo de reducción de las listas de espera. Por lo mismo, en la Región de Atacama esperan mucho menos que el promedio nacional, lo cual se ha debido a alianzas estratégicas con el Gobierno Regional y otros centros de salud”.

Además, Villablanca destacó que “las cifras son altas, pero las podemos mejorar aun más en la región”.

A su turno, la seremi de Salud, Jéssica Rojas, indicó que “el trabajo mancomunado del sector salud es fundamental para mejorar la calidad, la oportunidad y la atención de las personas de Atacama, algo que fue muy bien destacado por el Servicio de Salud. Este año tenemos un trabajo muy importante con la Reforma de Salud, donde, tal como mencionó el director Villablanca en la cuenta pública, la atención primaria de salud (APS) es primordial”.

DATOS RELEVANTES

Entre los puntos más importantes expuestos en la cuenta pública fue el robusto gasto público en la red asistencial del 2023, el cual fue M\$ 207.619.814.000, y el logro nacional del segundo lugar en el Compromiso de Gestión (Conges) 2023.

En cuanto a avances, los Aps aumentaron un 14%, pasando de 1.073.885 a 1.219.587 atenciones, mientras que el traslado de pacientes del hospital a otro centro aumentó el año pasado un 80% respecto al 2022, llegando a 2.821 traslados SAMU.



VILLABLANCA DESTACÓ LOGROS Y METAS DEL SERVICIO PARA EL 2024.

“Esta cuenta tuvo el componente de visibilizar que hubo más de 1.220.000 acciones de salud. También demuestra el enorme trabajo de reducción de las listas de espera. Por lo mismo, en la Región de Atacama esperan mucho menos que el promedio nacional, lo cual se ha debido a alianzas estratégicas con el GORE y otros centros de salud”.

Bernardo Villablanca
 director SSA Atacama

19% aumentó la atención de salud mental en la red asistencial si comparamos registros del 2022 al 2023.

1% disminuyó la cobertura de vacunación en la red asistencial de Atacama entre el año pasado y el 2022.

Otro avance fue la cantidad de exámenes de mamografía en la Red Asistencial en Atacama, que aumentó en un 30%, pasando de 9.067 a 13.072.

Las atenciones de salud mental también aumentaron un 19%, pasando de 70.322 el 2022 a 83.784 el 2023.

En cuanto a garantías explícita en salud GES, aumentó un 29% los casos, pasando de 56.175 el 2022 a 72.271 el 2023.

Respecto a retrocesos, la Cuenta Pública 2024 del SSA Atacama revela que disminuyó cobertura de vacunación 1%. Si bien la cirugía quirúrgica en mayores creció de 7.362 a 8.815, las cirugías menores disminuyeron de 10.298 a 9.281 si comparamos el año anterior con el 2022. No obstante, el porcentaje de cirugía mayor ambulatoria (CMA) creció un 33%.



GRAN CANTIDAD DE PÚBLICO ASISTIÓ AYER EN LA SALA DE CÁMARA

OBRAS Y TIEMPO DE ESPERA

Dentro de las obras relevantes detalladas en la cuenta pública, está la reposición del Hospital de Diego de Almagro, que tiene una inversión de 17 mil millones de pesos, el cual deberá estar terminado en marzo del 2025.

Asimismo, se adelantó que en octubre de este año estaría listo el Cesfam de Altiplano Norte, Vallenar, y en junio del próximo año el Cesfam Manuel Rodríguez de Copiapó.

En cuanto a diseños de proyectos relevantes, para este año estaría listo el diseño del Cesfam Bernardo Mellibovsky y el diseño del Hospital sala cuna del Huasco.

Respecto al Centro Oncológico, su tapa de diseño estaría terminada, donde el monto de inversión supera los \$195 millones, mientras que su licitación

de la obra aún no está confirmada. “El centro Oncológico este año va a ser un hecho real y estamos ad portas de su licitación. Por tanto, esperamos que existan oferentes para que vengán a trabajar y ejecutar este anhelado proyecto para Atacama”, indicó Villablanca.

En relación a los tiempos de espera no GES, la cuenta pública refleja una disminución importante en los promedios. En el caso de consultas por nueva especialidad médica, pasaron de 243 días a 219, lo cual corresponde a una disminución del 10%. En la espera quirúrgica, pasó de 373 a 275, muy por debajo del promedio nacional, que estima 449 días de espera. Finalmente, disminuyó un 21% la espera por atención odontológica, pasando de 575 días a 407.